

El nivel de empleabilidad de las  
personas que han estudiado un  
máster es del 94%



## SALTO PROFESIONAL

# Másteres y posgrados: el trampolín al éxito laboral

Más de 250.000 estudiantes se matriculan cada año en un programa de máster para poder ampliar sus conocimientos profesionales

Judit Figueras

En los últimos años, la teoría de que los másteres son, simplemente, "una pérdida de tiempo" ha cogido fuerza. Sin embargo, se trata de una afirmación cada vez más desmentida por una lista innumerable de estudios y encuestas que revelan el gran impacto que pueden llegar a generar a lo largo de la vida profesional de una persona.

Si ponemos la lupa en Catalunya, la última Encuesta de Inserción Laboral 2023 de los Titulados de las Universidades Catalanas, presentada por la Agència per a la Qualitat del Sistema Universitari de Catalunya (AQU), el 90% de los titulados de grado universitario, doctorado o máster tienen trabajo. La encuesta revela que la mayoría de ellos (70%) disponen de contratos a jornada completa y que, en los últimos años, han visto aumentar su salario. De hecho, la tasa de paro en las personas que han estudiado un máster universitario, es, tan solo, del 4.2%.

La encuesta, que se ha elaborado con la participación de más de

41.000 personas que llevaron a cabo sus estudios entre el 2017 y el 2020, revela que el grado de empleabilidad en el caso de las personas que han cursado un máster es del 94%. Además, el 68% cuenta con un salario que supera los 2.000 euros brutos mensuales.

En referencia a la tipología de estudios, los que presentan mejor tasa de ocupación, los mejores salarios y los mejores contratos fijos en el ámbito privado son aquellos relacionados con las ingenierías. Concretamente, el máster de Ingeniería Mecánica y Diseño Industrial presenta una tasa de ocupación del 100%. Aunque aquella rama en la que más estudiantes se matriculan en alguna maestría es la de Ciencias Sociales y Jurídicas. De hecho, tal y como se refleja en la Estadística de Estudiantes Universitarios (EEU) del Ministerio de Universidades de 2022-23, durante el curso 2022-2023, de los 276.518 alumnos que se matricularon en un máster, 162.779 alumnos lo hicieron en esta rama de derecho.

### Reclamo empresarial

El éxito profesional al que se aspira tras cursar un máster es uno de los factores que ha impulsado el crecimiento de la oferta y del interés por estudiar este tipo de programas. Tanto es así que, según estadísticas publicadas en el 2022 por parte del Ministerio de Universidades, en España más de 250.000 personas eligen cada año estudiar un máster. Concretamente, según los últimos datos de la Estadística de Estudiantes Universitarios (EEU) del Ministerio de Universidades de 2022-23, en el curso anterior se alcanzaron los 276.518 alumnos matriculados en algún máster im-

partido por universidades tanto públicas como privadas. Una cifra de matriculados que se ha duplicado en los últimos 10 años y que ha incrementado en un 3,6% respecto al último año.

Un hecho, seguramente, propiciado por el reclamo por parte de las empresas de contratar a personas que cuenten con esta titulación. Y es que, tal y como afirman los datos de la XXVI edición de Informe Infoempleo Adecco. Oferta y Demanda de Empleo en España, la demanda de un máster en las ofertas de empleo durante el 2023 se incrementó casi un 2% respecto al año anterior. De acuerdo con la misma compañía de recursos humanos, el sector que más demanda candidatos con formación de posgrado es el de la Auditoría.

### Crecimiento privado

Estas exigencias empresariales han disparado la oferta de másteres. Se calcula que en España se ofrecen más de 10.000 másteres diferentes. Además de los másteres oficiales, existe una

significativa oferta de másteres no oficiales, también conocidos como títulos propios, que son organizados por las universidades, pero no requieren la acreditación del Ministerio de Educación. Se tratan de programas diseñados para responder a demandas específicas del mercado laboral.

En este sentido, cada vez son más los centros privados que deciden crear sus propios másteres. Y es que los programas privados pueden ser más flexibles en cuanto a su funcionamiento y organización interna. Algo que les permite adaptar el contenido y la metodología a las necesidades que exigen las empresas. Asimismo, el 46% de los programas de máster privados se pueden cursar de manera on line o híbrida, mientras que solo el 15% de los másteres impartidos en instituciones públicas cuentan con esta modalidad. Es por ello que, según datos del Ministerio de Universidades, el 44% de los alumnos que se matriculan de un máster lo hacen en el sector privado. Un porcentaje que en la década de 2010 tan solo alcanzaba el 22%.

**En el 2023 se incrementó en un 2% la demanda de un máster en las ofertas de empleo**